
 

 

 

 

 

 

 

              

 あとわずかで 2023 年が終わります。皆様にとって、2023 年はどのような年だったでしょうか。

私にとっての 2023 年は日本からスイスに赴任するという大きな変化があった年でした。これほ

ど大きな変化は、人生の中でもそれほどはないと思います。 

 さて、学校は４月に始まり３月に終わるため、新しい年を迎えるといっても、それほど生活に

大きな変化はありません。しかし、４月から始まる新しい生活を考えたとき、大きな変化を迎え

る人もいるのではないでしょうか。日本に帰国したり、上級学校に進学したりする人もいるでし

ょう。そういう大きな変化があったときに、どう対応したらいいのでしょうか。それは、準備を

しておくことだと思います。次に起こることに備えて、少しでもいいから準備をしておくことで

す。１月から３月はその助走期間です。４月になってから慌てるのではなく、４月から始まる新

しい生活に向けて準備をしてください。 

 メジャーリーグで活躍したイチロー選手は、「準備をする」ということを非常に大切にしていた

人です。そして、このようなことを言っています。「“準備”というのは、言い訳の材料となり得

るものを排除していく、そのために考え得るすべてのことをこなしていく、ということですね。」

すなわち、「きちんと準備をしていなかったから、できなかった。」と言い訳をして後悔すること

をなくしたいということです。 

 皆さん、2024 年がすばらしい年になるように、しっかりと準備をしておきましょう。 

                                          文責：校長  
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各クラスで人権について考える授業を

行い、ふれあい標語を作成しました。 

職員室前に掲示してあります。 

ぜひ御覧ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「みんなでがんばった！」２学期終了！ 
 

         小学部３年 大室 穂乃夏（ほのか） 

 

 わたしが一番心に残ったことは、学習発表会です。なぜな

ら、全校で歌った「この星に生まれて」がとてもきれいだった

からです。わたしは、みんなともう一回歌いたいなあと思って

います。 

         小学部４年 落合 百絵（もえ） 

 

 わたしは、学習発表会の合奏でピアノパートを担当しました。

４年生はリコーダーの担当でしたが、堀先生にすすめられて、ピ

アノをすることになりました。練習の時間は２か月でした。毎日

練習しました。本番では上手にひけました。毎日練習してきてよ

かったなと思いました。 

                小学部６年 ドゥローム 彩那(あやな) 

 

 ２学期で心に残っていることは、学習発表会です。特に、小学生

みんなで「ホールニューワールド」を演奏したことがとても楽しか

ったです。最後に、みんなの音が重なってきれいにきめることがで

きました。 

 ５、６年生の発表では、見ている人にたくさん笑ってもらえて、

分かりやすく楽しく伝えることができたと思いました。 

   

 

 

           小学部６年 鈴木 蓮介（れんすけ） 

  

 日本人学校に来て２か月しか経っていませんが、友達がたくさんで

きました。ドイツ語も少しずつ分かるようになってきました。もっと

単語を知ってスイスの人と話してみたいと思っています。 

 学習発表会では、努力して自分のできる精一杯の発表をしました。 

 ３学期も、どんなことにも精一杯努力していきたいと思います。 

 

                   中学部３年 向井 廉人(れんと) 

 

 僕は、１１月に参加したベルフスメッセが印象に残っています。今

年で３回目でしたが、初めて出会う職業を体験することができまし

た。また、中学卒業後の進路や将来の職業について考える良いきっか

けになりました。研究所のブースでは顕微鏡をのぞき、スイス軍のブ

ースでは国を守る仕事について学びました。スイスの職業教育を知る

ことができたことは、僕自身にとって大きな財産になりました。 

 

 

 

 

 

 

 


